

REDACCION Y ADMINISTRACION

FRANCISCO MARTINEZ-ZAPORTA, NUM. 9, BAJOS TELEFONO 1-5-6-1

No se devuelven los originales aunque no se inserten. Anuncios a precios convencionales. Remitidos a una peseta línea. Toda la correspondencia se dirigirá así:

LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

Franco
Concedido

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes. Fuera de la capital, trimestre, 7'50. Trimestre vencido o por comisionado, 8. Extranjero, al año, 64 pesetas. Repúblicas hispano-americanas, al año, 36. Se considera que continúa suscrita al periódico el que no lo devuelve a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

Los rojos sufrieron ayer bajas muy considerables en un intento de ataque a la posición de La Estaca (Frente de Asturias). -- En el Frente de Vizcaya continuó el mal tiempo. -- En el de Aragón, el enemigo tuvo numerosas bajas al intentar un golpe de mano sobre la posición de Monte Calvario. -- En los del Sur aumentó considerablemente el número de milicianos y soldados que se pasan a nuestras filas.

El parte de las operaciones

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 9 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA: Continúa el mal tiempo y sólo ha habido algunos tiroteos y cañoneos.

FRENTE DE SANTANDER: Sin novedad.

FRENTE DE ASTURIAS: Un intento de ataque enemigo a la posición de La Estaca fué deshecho, sufriendo los rojos bajas considerables.

FRENTE DE LEON: Se ha hecho una rectificación de nuestras posiciones a vanguardia, sin encontrar enemigo.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON: Tiroteos sin importancia.

FRENTE DE SORIA, AVILA Y MADRID: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE CORDOBA Y GRANADA: Sin novedades dignas de mención. Aumenta considerablemente el número de milicianos y soldados evadidos que se pasan a nuestras líneas.

Salamanca 9 de junio de 1937

Del frente de Vizcaya

DURANGO.—Malo, peor que malo ha sido el día de hoy. Naturalmente, nos referimos al tiempo. Hoy ha diluviado y los relámpagos y, singularmente, los truenos, nos recordaban que nos encontrábamos en campaña, ya que su eco, semejante al del cañón, ha suplido al silencio absoluto de este.

Sin embargo—y esto lo dicen ellos, no lo decimos nosotros—una emisora roja comunicaba esta tarde que nuestra aviación había incendiado un bosque en las cercanías de Lemona y que gracias a la lluvia el fuego se había extinguido.

Y nosotros sin saberlo! Puede suceder que tengamos aviones en terreno rojo. Nosotros podemos garantizar que nuestra aviación—la de esta parte—no ha podido actuar y no por falta de ganas, sino por las condiciones atmosféricas que no lo permiten. Resumen: Otro día perdido por el mal tiempo y que nos obliga a repetir la ya sonada frase: "Sin novedad en el frente".

(Del enviado especial de la Agencia LOGOS en el frente de Vizcaya, señor Gómez Aparicio)

VITORIA, 9, 11 noche.—No se advierte por ninguna parte síntomas de que el tiempo vaya a cambiar. La pasada noche abrió un portillo a la esperanza con un cielo radiante, "enajado de estrellas"; pero en el mismo día, tras de una mañana incierta y nubosa, se ha acentuado el mal tiempo. Lluve torrencialmente y claro está que todas las actividades bélicas continúan por completo paralizadas.

Bien a pesar de nuestros soldados, a ninguna prueba más dura podía someterse que a esta de la inamovilidad forzosa, en momentos que se presajaban como decisivos. Porque nuestros soldados tienen ansias de pelea, de reanudar el ciclo de sus continuadas victorias y de acortar de una vez el camino que los separa de Bilbao, la meta decisiva por ahora. Y esta racha de mal tiempo representa para ellos como una espera, como una detención del triunfo que tan próximo consideraban.

Pero dejemos el tema del tiempo, aunque sea el que absorvía hoy por entero todas las inquietudes, todos los afanes del frente.

En la línea de fuego nunca faltan los temas interesantes. Y hoy puedo ofrecer a mis lectores, con un documento sensacional, una prueba palmaria de la barbarie roja, que no vacila en convertir en víctimas a quienes menos culpa de la contienda tienen.

Innumerables veces me he referido en mis crónicas a la desmoralización reciente que reina en el campo enemigo. No se trata de una mera figura retórica o de un optimismo excesivo, sino de una comprobación, ya que cada día aumentan los testimonios que desde la otra parte de los parapetos nos llegan.

Es posible que el lector, un poco

desconocedor de las realidades vivas de la guerra, se pregunte alguna vez: Y si esto es verdad ¿Por qué no se produce una sublevación en el campo enemigo, de modo que acaben de una vez con los pocos que tienen tiranizada a la mayoría? Para comprender el grado de desmoralización y cinismo a que el roji-separatismo ha llegado, basta con conocer riesgo de los combatientes enemigos que, jugando algo más que su propia vida, se van de las filas marxistas.

No transcurre día sin que a nuestras avanzadas de todos los sectores del frente vizcaíno llegue algún grupo o algún miliciano evadidos, que se acogen a la magnanimidad de nuestro Ejército. Y lo hacen corriendo toda suerte de obstáculos y arrojando los más inquietantes peligros, no sólo para sus personas sino, lo que es más pavoroso, para sus propias familias.

Ayer, sin ir más lejos, conversé con dos obreros bilbaínos que habían logrado escapar de un batallón separatista. Uno de ellos me aseguraba con temblores de emoción en la voz: "Seguramente, a estas horas, habrán muerto a mi padre; su vida habrá sido el precio de desertión."

Trató de disuadirle de su pensamiento, pero me respondió aún con más firmeza: "Sólo por el terror conseguimos retenernos en sus filas. De no poner en peligro la vida de los nuestros, muchos de los batallones rojos se quedarían en cuadro. Como no pueden castigar al que logra evadirse, toman gravísimas represalias con toda la familia. Yo lo sé y por ello he esperado diez meses para escapar-me de aquel infierno. Pero hace cuatro días me dijo mi padre: "Vete con los tuyos; yo soy viejo y nada me importa lo que puedan hacer conmigo. Sólo cediendo a las órdenes terminantes del pobre viejo hice lo que hace muchos meses habría ya intentado; jugándome lo todo."

Claro es que puse en cuarentena la sinceridad de aquellas manifestaciones del evadido, aun cuando coincidieron plenamente con lo que de labios de otros muchos había escuchado con anterioridad. Pero hoy tengo en mis manos, a la entera disposición de quien quiera atestiguar su autenticidad, la prueba evidente de que era verdad cuanto aquel pobre muchacho me decía.

En mis andanzas por los frentes, hace no muchos días, encontré en una posición que acaba de ser conquistada al enemigo, la documentación completa de la segunda compañía del batallón número 106, integrada por gentes montañesas que, recientemente, con otros de la misma procedencia, habían sido trasladados al frente de Vizcaya, para oponerse al avance de nuestras tropas. Hoy, repasando esta interesantísima documentación he hallado un escrito sin fecha que reproduce literalmente para que cada cual juzgue como quiera sobre los brutales procedimientos que emplea el enemigo para impulsar a sus soldados a la defensa de unos principios, que por antipáticos y anticivilizados les repugnan. Hé aquí el documento:

"A continuación tengo el gusto de transcribir un oficio que he recibido del jefe del sector número 3 y que dice así:

destinados en posiciones, se proceda a tomar nota de todos los individuos, con expresión de su residencia, familiares y su domicilio, incluso la clase de parentesco que los une, y una vez hecho esto se les advierta de las responsabilidades en que incurrirán en los actos arriba indicados, y que en la imposibilidad de hacerla efectiva en aquellos que desertan, se llevará a efecto con sus familiares, a quienes se exigirá cuenta por no haber sabido inculcar en el soldado las elementales aptitudes ciudadanas que debe conocer todo buen ciudadano que en los momentos actuales y debido a las graves circunstancias han sido llamadas a defender con las armas las libertades del pueblo y libertar al país de la invasión extranjera.

Asimismo se procederá diariamente, durante la lista de retreta, a exhortarles debidamente al cumplimiento del deber, para que los lamentables casos de desertión no vuelvan a repetirse. Hay un sello en tinta morada que dice: Cuerpo de Ejército del Norte.— Jefatura—Batallón número 106, Santander.

Difícilmente ya podrá conocerse nada más bárbaro que este documento, y eso que en materia de barbaridades cometidas por los rojos, nada puede sorprendernos. Es decir que se hace solidariamente responsable de los actos que liberosamente pueda cometer un individuo a todos sus familiares sin excepción.

Es un sistema notablemente novísimo de convivir la libertad y de someter a revisión todos los principios de derecho penal, admitidos en los pueblos civilizados.

Pero no para aquí la cosa. Desde hace algunos días tengo el testimonio personal de varios evadidos, según el cual los absolutistas roji-separatistas han adoptado otro procedimiento no menos brutal para tratar de poner coto a las continuadas desertiones.

Para todos los servicios individuales—centinelas, parapetos, etc.—son nombrados ahora dos individuos por cada puesto. Si uno de ellos desertara se le hace al otro responsable de la desertión y se le fusila sin formación de causa.

Me consta que han sido ya fusilados algunos. Ya tienen las naciones un testimonio más para juzgar del humanitarismo y del respeto al derecho de gentes, tal como los rojos conciben uno y otro.

Mientras tanto, en Bermeo—por no citar más que un ejemplo, ya que el caso se está dando en todos los pueblos liberados por nuestras armas—los comedores de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. asisten diariamente con dos suculentas y abundantes comidas a cerca de 2.000 personas, mujeres y niños, en su mayoría de evadidos separatistas y marxistas que abandonaron a los suyos a la segura caridad nacional, para empuñar las armas contra nuestros soldados.

Así son ellos... Y así somos nosotros.

Tan profundo es el abismo que se para a las dos Españas, que están soltando con las armas la salvación o la destrucción definitiva de la Patria española.

(Crónica de "El Tebib Arrumi")

FRENTE DE VIZCAYA, 9.—No podía ser por menos que las nubes se desgajasen, y, en efecto, a las tres de la tarde ha caído sobre Vizcaya, Guipúzcoa y Alava, un verdadero diluvio, y lo malo es que los viajeros llegados hoy del Sur de Francia dicen que en toda la parte de los Pirineos la lluvia y el vendaval son imponentes. Un jefe que iba de este frente a Burgos ha tenido que hacer un mayor recorrido de ochenta kilómetros por estar interrumpidas las carreteras por las aguas.

Menos mal que por esta vez los elementos que nos perjudican a nosotros hay que calcular que no benefician al enemigo. Seguramente con esta torrencial lluvia de hoy se habrán convertido en verdaderos canales sus sistemas de defensas.

Ya que no puedo dar noticia de operaciones, me permito, para llenar mi misión, transcribir una copia exacta de un curioso documento que me ha sido entregado en el frente y que fué recogido en el cadáver de un capitán de una compañía de guardias. El documento es una orden general firmada por el consejero del "generalísimo" Aguirre y suscrita por el general de brigada que actúa de comandante en jefe. Está fechada el 3 del corriente y dice así:

"El director general de Sanidad Militar me remite el siguiente escrito, que ordeno que se haga público para conocimiento de todo el ejército de mi mando:

"La frecuencia con que en el cementerio de Guecho se presentan milicianos fallecidos (textual), sin identificar, por no llevar ninguna clase de documentos ni siquiera la chapa correspondiente, hace imposible la labor de nuestra sección de Información y Estadística, obligando a fotografiar multitud de cadáveres, que es la única documentación que queda en nuestro archivo.

"Hoy me comunica el señor administrador de dicho cementerio que ni esta operación puede realizarse en muchos casos, porque la descomposición de los cuerpos obliga a su rápido enterramiento y por ser cada día mayor el número de muertos que llegan al cementerio."

Aunque es bastante turbio, no he resistido a la tentación de citarlo, de un lado porque resulta muy curioso lo de la "llegada" de los muertos que se presentan en el cementerio con la defechada de no llevar un documento que los identifique, y, de otra parte, porque da idea de la cantidad de bajas que debe tener el enemigo, cuando de esta forma se entierran en el camposanto, en fin, porque revela su estado de desorganización extraordinaria en un ejército que para comprobar la identidad de sus soldados fallecidos tiene que acudir como único procedimiento a fotografiar los cadáveres.

En mi poder han caído otros varios documentos no menos curiosos que el anterior. Entre ellos figura una orden general de Aguirre, avalada por el consejero político que firma E. Vázquez y en la que se dan instrucciones para el reposo de los soldados, oficiales y altos mandos; llegando a decir que no es tolerable que las horas del descanso las dedique las tropas a jugar y en el mando a mantener reuniones y conversaciones que son de todo punto intolerables en una buena disciplina militar. (Esto también es textual).

El día de la Cruz Roja

A la solemnidad y brillantez de la fiesta de San Bernabé, tan amable como todas las tradiciones que son espíritu de los pueblos, se añadirá mañana el colorido de la cuestación que han de hacer las señoritas postulantes de la Cruz Roja.

Exteriormente, la colecta ha tenido siempre el encanto de la simpatía. Ha logrado mucho por los méritos de la juventud y la belleza de las peticionarias. Pedir con donaire es estimular la generosidad.

Intimamente, la demanda es aún más coactiva. A la Cruz Roja se le debe largueza en la dádiva. Es mucho lo que ella da, comparado con lo poco que solicita. Logroño sabe de sobra, debe saberlo al menos, los beneficios que de ella tiene recibidos en las personas de aquellos vecinos necesitados y enfermos. Conoce el alegre sacrificio de muchas horas de asunto o diversión, realizado por las Damas, enfermeras y la afectuosa solicitud que ponen en su cometido siempre, y más ahora en que su hermandad cariñosa procura a los heridos tanto alivio como al cuerpo al espíritu. Para ellos y para los combatientes reclamarán mañana la generosidad de los logroñeses y éstos, a buen seguro, la otorgarán satisfechos, con el agrado de quien cumple un deber y lo hace con galantería.

No es aventurado anticipar que la retaguardia se dará cuenta de cuál es su obligación. Aquellos a quienes la Cruz Roja dedicará los recursos que obtenga son para los que, a cambio de todo, nada piden, los que sin otra esperanza ni otro anhelo que salvar a la Patria hacen abnegada oferta de su vida.

Todas las asociadas y simpatizantes a la Cruz Roja que deseen tomar parte en la postulación—estas últimas presentadas por las primeras—deberán dar sus nombres y dirección a la señora doña Concepción Fernández Bazán o a la señorita Isabel López Guarch, en General Mola, 65, teléfono 1729, a fin de organizar debidamente los grupos de postulantes correspondientes a cada una de las mesas recaudatorias que han de establecerse, y donde deberán informarse de la mesa a que serán adscritas.

Anuncios y suscripciones para LA RIOJA

podrán encargarse a nuestros corresponsales de todos los pueblos

Gobierno civil de la provincia

Los alojamientos en casas y edificios particulares

Con esta fecha he dirigido a los Alcaldes de la provincia la siguiente circular:

"El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español me remite una copia del ejemplar de la Orden General del Ejército del Norte conteniendo instrucciones para regular los alojamientos en casas y edificios particulares, que copiada a la letra dice así:

ORDEN GENERAL DEL EJERCITO DEL NORTE, EN VALLADOLID, A PRIMER DE JUNIO DE 1937

Artículo primero.—S. E. el General Jefe del Ejército del Norte, para regular los derechos recíprocos de los propietarios, alojados y usuarios de casas particulares, se ha servido disponer lo siguiente:

Primero.—El alojado no podrá solicitar más auxilio que los de espacio de reposo, luz, agua, sal y derecho a guisar.

Segundo.—La designación de los domicilios en que deben alojarse las fuerzas y señalamiento del número de los que hayan de ser admitidos en cada vivienda, es función privativa de la autoridad local respectiva, de quien habrán de solicitarse los Comandantes de las unidades que deban instalarse bajo esta modalidad de acantonamiento.

Tercero.—Quedarán exentos de designación para alojar fuerzas, las viviendas en que haya mujeres solas, parturientas o enfermas graves o infecciosas.

Cuarto.—En ningún caso podrá ser expulsado de la vivienda el ocupante de la misma y su cónyuge, quienes tienen derecho inalienable a su cama y a un local en que puedan continuar su vida habitual.

Quinto.—Respecto de las viviendas desahucadas que pudiera ser conveniente utilizar a base de requisa de con aquel objeto, sólo podrá disponer tal medida S. E. el General Jefe del Ejército del Norte y los Gobernadores o Comandantes militares que tienen delegación expresa de aquél.

Sexto.—Se castigará con arreglo a lo que disponen las Ordenanzas y Código de Justicia Militar a los infractores de estas disposiciones.

Artículo segundo.—Queda prohibido en los surtidores de gasolina facilitar más combustible que el preciso para llenar los depósitos de los vehículos, sin que pueda servirse en otros recipientes de cualquiera clase que fueren.

De orden de S. E. el Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno Calderón, rubricado.

Lo que traslado a Vd. para su conocimiento, debiendo dar a la presente la mayor publicidad y exhibiendo un ejemplar en el cuadro de Edictos de la Casa Consistorial.

Dios guarde a Vd. muchos años.

Logroño, 9 de junio de 1937.
Primer Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Lo que se hace público en este periódico para conocimiento del vecindario para el debido cumplimiento.

El Gobernador civil, FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

Plazas vacantes para huérfanas de Guerra

Existiendo en el Colegio de Religiosas de Esclavas del Amor Misericordioso, de Alfaro, VEINTE plazas para HUÉRFANAS DE GUERRA, las que se encuentren en condiciones de solicitarlo pueden dirigirse por escrito, acompañando los justificantes, a la Junta Provincial de Beneficencia, hasta el día 12 de junio.

Logroño, 3 de junio de 1937.— Primer Año Triunfal.

El Gobernador civil Presidente

FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

Del frente de Madrid

Lluvia y frío.—Una jornada tranquila y silenciosa

LEGANES, 9.—Cañoneo, tiroteo y paqueos.

Los que se quejaban del mal tiempo en Vizcaya, ahora pueden ampliar el concepto a la zona más amplia del centro de la Península. Cruzamos el invierno y había que suponer que nos viéramos libres de la lluvia y el viento. Antes de comenzar el verano han vuelto a salir los capotes y a verse los paraguas de la población civil que pudo conservarlos.

Anoche tuvimos frío y tormenta. Llovía torrencialmente. Se han empapado los campos, que ofrecen otra vez el sudor de una prometedor cosecha. Y aquí mismo, a tiro de cañón de los rojos que, por supuesto, no se atreven a tirar, se trabaja intensamente la tierra con amor para recoger a su tiempo y también con amor el fruto desahucado.

Es tal la escasez de motivos bélicos que estamos a punto de olvidar que hay guerra.

Siempre siendo los objetivos preferidos del enemigo la Ciudad Universitaria y alguna posiciones avanzadas de nuestras líneas; pero, en honor de la verdad, debemos decir que en ninguno de los sectores se les facilita el tiro porque fácilmente son acalladas sus piezas por nuestra artillería.

Ciertamente que no cesan los rojos en sus idas y venidas, ni las concentraciones militares marxistas en Madrid donde a juzgar por las manifestaciones de los prisioneros y evadidos la vida resulta cada vez más imposible, a causa de las privaciones y de las dificultades.

El enemigo se muestra bastante apaciguado por el sector de los Carabanchales, en donde estaba entregado febrilmente a la construcción de una mina en la carretera de La Coruña, pero se les frustró su labor al hacer

A. FERNANDEZ MARRODAN
Hospital Saint Joseph Paris
ESPECIALISTA EN
RINON Y VIAS URINARIAS.
RAYOS X. — LABORATORIO.
Vare de Rey, 13 2. Telé. 1216

C. MONTOYA OIDO, GARGANTA, NARIZ
DEL INSTITUTO RUBIO
ESTACION, 5. - TELEFONO 21-26
CONSULTA EN HARO
HOTEL SAVOY, LOS MARTES

El viento que están llevando a cabo para liquidar de un modo total el resultado de los últimos combates que tan poca fortuna tuvieron para los rojos en la Sierra del Guadarrama.

La jornada, por tanto, ha transcurrido silenciosa y despacífica. Muy pocos disparos de fusil, quizás hechos más para desmentecer los cuerpos con un poco de ejercicio, porque el viento ha soplado como en los días de invierno.

Con estos días así, también los caminos se resienten por el gran tráfico que en ellos se hace, y ahora es cuando puede reconocerse la previsión de nuestros Mandos, empleados en la tarea de multiplicar la red de comunicaciones en las zonas de las proximidades del frente. Desde unos meses hacia acá, la Jefatura de Obras Públicas, en cooperación íntima con las autoridades militares, está colaborando tan eficazmente que han quedado zanjadas muchas dificultades. Se han reparado caminos; se han trazado muchos nuevos; se han renovado puentes que los marxistas destruyeron en su retirada para impedir el avance nacional y aquellos otros que fueron perjudicados por azares propios de la guerra.

Apenas reconquistado por nuestros soldados una porción del suelo español, inmediatamente ha renacido allí de un modo indefectible la normalidad que se ha mantenido a pesar de las circunstancias que, de un modo forzoso, imponen cierto cuidado y precaución. Es verdad que, a este respecto, se hace necesario resaltar la especialísima protección que la Provincia se digna concedernos. Algún pueblecillo de este frente de Madrid apenas dista un par de kilómetros de la zona roja. Los marxistas ponen en actividad sus cañones, y las granadas caen en las cercanías o en el mismo pueblo, pero el mayor número de ellas no hacen explosión y las pocas que estallan parece que lo hacen con el deseo de respetar a las personas y las cosas. Se han dado algunos casos verdaderamente admirables. Los vecinos de estos pueblos hacen su vida normal y ordenada.

Hoy me contaba un detalle de estos casos una señora que reside en las cercanías de Madrid.

—Claro es que los nuestros disparan lo suyo contra las líneas rojas— me decía esta interlocutora con cara de satisfacción mucho más expresiva que cien crónicas en honor de estas gentes heroicas que hacen vida de paz en los mismos umbrales de la guerra.

LOGOS

(De "Las Noticias", de Barcelona, en su número del 4 de junio, reseñando unas manifestaciones del alcalde de la ciudad.)

"Es horrible que, cuando en los frentes todo es tensión y peligro, en la retaguardia estén siempre peleándose y desbaratando el triunfo."

(Palabras del director general de Sanidad, Ortega, en unas manifestaciones reproducidas por "Las Noticias", de Barcelona, el 3 de junio.)

"La labor del Comité de no intervención de Londres fué jurídicamente una monstruosidad. Contra ella protestamos enérgicamente. El Comité londinense de no intervención, que tanto ha contribuido a que se prolongase y agravase el conflicto de España no debe subsistir ni un día más."

"El Diluvio", de Barcelona, en un entrefilet y con grandes caracteres en su número de 3 de junio.)

Disposiciones oficiales

El "Boletín Oficial del Estado", en su número de hoy inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia de la Junta Técnica del Estado.—Orden.

Excelentísimo Señor: Para dar la más fácil aplicación a lo prevenido en la Orden de 3 de mayo último sobre intervención de créditos, y por otra parte en atención a las circunstancias especiales que concurren en los establecimientos de crédito, en general, he dispuesto lo siguiente:

Artículo primero.—La persona a cuyo favor existan créditos comprendidos en el artículo primero de dicha Orden contra personas que residen en diversas provincias, podrá solicitar de la Comisión de Incautación de Bienes de la Provincia, donde esté enclavado el pueblo de su actual domicilio, o el lugar donde tuviese el centro de las operaciones de su tráfico, que dicha Comisión adopte algunos de los acuerdos prevenidos en el artículo cuarto de la Orden citada. Al efecto indicará a las autoridades los nombres de los deudores, residencia de los mismos e importe, cuando menos aproximado, de cada crédito. La Comisión que reciba la instancia, si se considera competente, requerirá a la Comisión de Incautación de las provincias, donde residan los deudores para que remitan las declaraciones juradas, facilitadas por éstos y los antecedentes relacionados con las mismas. Tan pronto como conste que se ha efectuado el requerimiento, acordará la Comisión que proceda.

Artículo segundo.—El acreedor, en cuyos deudores residan en una misma provincia, podrá solicitar de la Comisión de Incautación de Bienes de esa provincia, aunque aquellos no hayan formulado las correspondientes reclamaciones, que la Comisión adopte uno de los acuerdos antes expresados. Indicará el acreedor en la solicitud los nombres y domicilios de los deudores y el importe, al menos aproximado, de cada crédito. La Comisión adoptará el acuerdo que proceda.

Artículo tercero.—Se exceptúan de las intervenciones establecidas en el artículo primero de la Orden citada, los créditos existentes a cargo de los Bancos o establecimientos de crédito en general que radiquen en territorio liberado.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Burgos, 5 de junio de 1937. Francisco G. Jordana.

Orden.—Admitiendo la renuncia a los magistrados suplentes de la Audiencia Territorial de Oviedo, don Alvaro Iglesias y don Pedro Rodríguez Arango.

Nombrando magistrados suplentes de la Audiencia Territorial de Oviedo, a don Eusebio González Abascal y don Alfredo García Bernardó.

Separando definitivamente del servicio al presidente de la Audiencia Provincial de Madrid, don Ramón Enrique Cabreriza.

El excelentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo, como Delegado Pontificio y para cumplimiento del artículo cuarto del Decreto número 270, ha nombrado provisorio general castrense al excelentísimo señor don Gregorio Modrego Casaus, obispo titular de Ezani, y secretarios auxiliares, al M. Ilustre doctor don Luis de Despujols Ricart y a don Ramón Iglesias Navarri, capellán primero del Ejército, nombrando asimismo inspectores del clero castrense a los capellanes que figuran en la siguiente relación:

Don Angel Ruiz Zorrilla, capellán primero del Ejército del Sur.

Don Domingo Borruel Carasa, capellán mayor del quinto Cuerpo de Ejército.

Don Felipe Martín Anderica, capellán primero del sexto Cuerpo de Ejército.

Don Albino Pajares Lievana, capellán primero del séptimo Cuerpo de Ejército.

Don José Planas Vidal, capellán mayor de las fuerzas de Marruecos.

Don Francisco Sureda Planas, capellán mayor de las fuerzas de Baleares.

Don José García Cortázar, capellán mayor de las fuerzas residentes en los frentes de Madrid.

Todos estos inspectores cesarán en los cargos de tenientes vicarios que en los distintos Cuerpos del Ejército vienen desempeñando hasta la fecha.

EL HEROISMO DE LOS SOLDADOS DE ESPAÑA

SALAMANCA.— Sobre el cadáver del alférez don Francisco de Borja Arteaga, hijo de los Duques del Infantado, muerto en el frente de Vizcaya, se encontró la siguiente carta. El sobre dice: "Se ruega llevarla a mano, si es posible, en caso de que yo muera. Excmo. Sra. Duquesa del Infantado. El texto de la carta, fechada a 3 de junio de 1937, es como sigue: Queridísima mamá: Quisiera escribirte una larguísima carta, pero no puedo ni me siento capaz de hacerlo. Esta carta es una despedida, pues creo que esta tarde Dios me llamará. No entro en detalles de lo que ya te enterarás. Lo único que quiero decirte que tengas valor y que

no llores por mí, pues estaré mucho mejor que en esta tierra. Es duro sacrificio, pero Dios y España nos lo exigen y no podemos regateárselo. Dale un abrazo muy fuerte a papá. Dile que quisiera evitarle este nuevo disgusto, pero no puede ser. Te abraza fuertemente tu hijo que te espera allí arriba. Adios. ¡Viva España! Francisco de Borja.

El alférez Arteaga tenía escasamente veinte años. Había ingresado, con una de las mejores puntuaciones en la Academia de Caballería. Desde el principio del Glorioso Movimiento demostró su gran valor y fue uno de los primeros heridos en Lázcano cerca de la casa solariega de sus padres.

Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales EN FAVOR DE NUESTROS HERIDOS

La iniciativa de proporcionar café gratuitamente a los heridos convalecientes en los Hospitales de Sangre de Logroño, ha merecido una entusiasta acogida entre los propietarios de cafés, bares, círculos y establecimientos similares de nuestra capital.

Apenas publicado el proyecto manifiesto, el propietario del Café Comercio, don Jesús Segura, se personó en la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales y nos manifestó que, con la mayor complacencia secundaba la iniciativa, para los valores que se le asignasen y para las comisionadas que fuera preciso.

Idénticas manifestaciones nos han hecho otros propietarios, todas ellas impregnadas de un cariño y gratitud en favor de nuestros hermanos heridos, tan sentidas y tan sinceras, que ponen muy de relieve los nobilísimos sentimientos de sus autores.

La Delegada

Heridos que poblabais los Hospitales de Sangre de Logroño! Al residir en nuestra ciudad, podéis haceros cuenta de que moráis en el hogar paterno.

Nuestro pueblo está con vosotros. Los logroñeses somos vuestros padres y vuestras madres y vuestros hermanos.

Amor en nuestras almas y generosidad en nuestros corazones. Nuestra sangre derramada hace florecer en nuestros pechos una flor selecta que se llama gratitud.

¡Logroñeses! Para donativos y caridades a Frentes y Hospitales dirigios a las oficinas de Muro de la Mota, número 4, primero.

¡Viva Franco! ¡Viva España!

Logroño, 9 de junio de 1937.

La Delegada

La propuesta inglesa para que Alemania e Italia puedan reintegrarse al Comité de no Intervención

LONDRES.— El Gobierno británico ha propuesto a los gobiernos alemán, italiano y francés la celebración de unas conversaciones de carácter diplomático para llegar a un acuerdo que permita al Reich y a Italia reintegrarse al seno del Comité de no intervención y consistentes en enviar de nuevo sus buques para reanudar la misión de control en las costas españolas.

Las tres cancillerías han aceptado la propuesta en el plan de negociación. Esta se celebrará en Londres con las asistencias del ministro de Negocios Extranjeros inglés, señor Eden y los embajadores de Alemania, Italia y Francia.

BERLIN.— El embajador del Reich en Londres Von Ribbentrop regresará inmediatamente a la capital inglesa para participar en las entrevistas diplomáticas que celebrarán las cancillerías inglesa, alemana, italiana y francesa representadas estas tres últimas por los embajadores, ante el Gobierno de Inglaterra.

Von Ribbentrop ha celebrado diversas entrevistas con Hitler, para fijar la posición de Alemania, en relación con el embajador señor Grandt representará a Italia.

LONDRES.— Esta tarde ha regresado en avión a Berlín el embajador alemán en Inglaterra Von Ribbentrop, quien se cree que mañana irá al Foreign Office a entrevistarse con Eden, con el que tratará sobre las condiciones en que Italia y Alemania se reintegrarán al Comité de no intervención.

PARIS.— El responsable de "Le Matin" en Berlín dice que en esta capital se muestra optimismo respecto de las conversaciones anglo-alemanas sobre el restablecimiento del sistema de control en las costas españolas. Se considera que la respuesta del Reich ha sido bien acogida en Londres.

Las negociaciones continuarán en esta capital y en Berlín.

De surgir dificultades se estima que procederán de París, que actúa bajo la presión de Moscú.

LONDRES.— En los medios diplomáticos se cree que tendrá base el contenido de las notas de las cuatro potencias para el acuerdo de participación en el control de las costas españolas. Se tratará de redactar un proyecto que sea enviado a Salamanca y Valencia, además de a las cancillerías de Berlín, Roma y París. El documento será comunicado por el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra y solicitará que las dos partes que luchan en España extiendan la zona de seguridad en los puertos españoles ofrecida por Salamanca y Valencia y, en caso de que ocurran nuevos incidentes, como el bombardeo del buque de guerra alemán por la aviación de Valencia, se sometería al resultado de una reunión de las partes con Alemania, Inglaterra, Italia y

Francia para adoptar una determinación.

En Londres se estima que no hay ninguna razón para creer que las respuestas de España no sean favorables al proyecto. También se habla de sustituir algunos buques por motores a bordo de las cuales irían algunos observadores internacionales.

ANTIQUARY

Otras notas del extranjero

BERLIN.— Ha sido botado el segundo crucero de diez mil toneladas de la serie de tres que se construyen actualmente.

El almirante Raeder, comandante en jefe de la Marina alemana, presidió el acto, que tuvo lugar en Kiel. La nueva unidad de la escuadra alemana llevará el nombre de "Glueckauf".

ROMA.— Dentro de un año Italia tendrá la más poderosa flota submarina del mundo. En ese plazo tendrá cien sumergibles en servicio.

Francia pasará a ocupar el segundo lugar, con noventa unidades de esta clase.

Este año se construirán veinte submarinos, y desde junio de 1935 al mismo mes de 1937 los astilleros italianos recibieron órdenes de construir cincuenta, además de medio centenar de torpederos.

TOKIO.— El gobierno ha decidido realizar un plan industrial de cinco años, durante los cuales se intensificará la protección industrial del Japón.

BUCAREST.— En la Delegación polaca se ha dado un almuerzo en honor del rey Carol.

El presidente Beck habló de los lazos de amistad que unen a los dos países.

MEXICO.— A pesar de la invitación del presidente Cárdenas para que se le fuera a la huelga de las Compañías petrolíferas, continúa el paro.

La huelga afecta a 17.000 obreros. En los medios oficiales existe malestar contra el presidente por la actitud que ha adoptado.

MILAN.— La familia real ha llegado a esta ciudad para asistir a las fiestas conmemorativas de la familia Sforza. El emperador y el príncipe Humberto han sido objeto de

Del frente de Aragón

ZARAGOZA.— Noticias oficiales de la quinta división del ejército, referentes al día de hoy, 9 de junio.

División 51.—Tirotes sin consecuencias.

División 52.— En el frente de Teruel se ha producido a nuestras filas un cabo con armamento. En Belchite ligero tiroteo. En el sector de Molina de Aragón se han efectuado reconocimientos hacia el Tajo.

Batería de posición. El enemigo intentó la pasada madrugada un golpe de mano sobre la posición de Monte Calvario. La guarnición lo dejó acercarse, rechazándolo, entonces, con granadas de mano, causándole numerosas bajas.

Lo que dicen los rojos

"Ni el representante de la C. N. T. en el gobierno evita la desobediencia de los incontrolados, ni el asesinato de militantes, secretarios, marxistas, ni el asalto a los gobiernos civiles por gentes que abandonaron los frentes, ni la subversión de Cataluña, que no fué una disputa sino un ataque gravísimo al poder regional y al nacional, incluso a los organismos jerárquicos de la República, ataque realizado con las mismas armas destinadas al frente de Aragón."

(Esto lo dice el "A B C" rojo en su número del 30 de mayo.)

"Pedimos una asamblea profesional de periodistas a la que pueden acudir los que se han dedicado toda su vida a trapicheos. Que vengán al salón de la Casa del Palacio de la Prensa al celebrarse la vista de la causa que contra ellos habrá de verse por traidores."

(De "El Liberal" del 30 de mayo.)

"Se fueron por miedo, huyendo del peligro que ellos mismos forjaron, muchos periodistas a Levante. Desertaron de su puesto de dignidad por temor y cobardía, y aquí quedamos los hombres modestos y puntuales que en la vida siempre se lo jugaron y lo dieron todo. Se alejaron de la distancia para que la zozobra de las horas difíciles abanicara ese miedo cerca de la frontera o próximos al mar de la huida."

(También de "El Liberal" del 30 de mayo, en el centro de la cuarta página y con recuadro.)

"Diálogo cogido al vuelo: —¿Por qué están tan altas las subvenciones? —Porque está tan baja la autoridad que no lo impide."

(Pié de una caricatura de Bagaría en "El Diluvio", de Barcelona.)

"A partir del próximo sábado se pondrán en circulación los billetes de una peseta y de cincuenta céntimos. Por cierto que el corriente presupuesto se liquidará con un déficit considerable."

claras demostraciones de afecto por parte del pueblo.

DEL GOBIERNO CIVIL

ROMA.— El ministro de la Guerra del Reich, Mariscal Von Blomberg, ha llegado a Mesina a bordo del yate "Aurora".

Estuvo visitando la ciudad de Taormina. Las autoridades le han colmado de atenciones y la población le ha hecho objeto de entusiastas agasajos, prodigándose los vitores a Alemania, a Italia, al Duce y al Fuhrer.

El gobernador civil de la provincia, señor Rivas y Jordán de Urries, nos manifestó anoche, al recibirnos como de costumbre, que había estado en Aldeanueva de Ebro y Rincón de Soto, para interesarse en los efectos que en los términos municipales de dichas localidades habían producido las recientes tormentas, habiendo tenido, en su visita a aquellos lugares, ocasión de lamentarse sinceramente de los daños sufridos por el campo, y de ver los grandes destrozos ocurridos en la vía férrea, donde las aguas han provocado derrumbamientos de muchos metros cúbicos de tierra.

El señor gobernador nos dijo también que la circulación de trenes interrumpida ayer quedaría hoy restablecida, pues se disponían, a tal finalidad, activos trabajos.

BELGRADO.— El ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, Von Neurath, ha sido obsequiado con una comida de gala por el presidente del Consejo Yugoslavo.

Von Neurath ha visitado el monumento al soldado desconocido, donde depositó una corona de flores con los colores del Reich.

Después de las conversaciones que el ministro del Reich ha mantenido con el Gobierno Yugoslavo, se ha facilitado un comunicado oficial en el que se dice que los puntos de mira de Alemania y Yugoslavia son idénticos. Se manifiesta que se tiende a intensificar aun más la colaboración entre los dos países.

Von Neurath ha salido en avión para Sofía.

BILBAO.— Las emisoras vizcainas indicaban anoche que se capturase inmediatamente al coche Peugeot, color guinda, matrícula S. S. 9.676.

DE VARIAS EMISORAS

BARCELONA.— Los catalanes que combaten en los frentes de Vizcaya han telegrafiado a Companys, pidiendo por Irujo y a Cataluña que actúe que en el frente de Aragón.

BUCAREST.— En la Iglesia italiana se ha celebrado una solemne función religiosa en memoria del General español Mola, jefe del Ejército del Norte.

A ella ha asistido casi todo el Cuerpo diplomático acreditado en la capital de Rumanía, los jefes de las organizaciones nacionalistas, delegaciones de éstas, con uniforme, y numerosos simpatizantes con el Movimiento Nacional Español.

LAS FIESTAS DE SAN BERNABE

Como es natural, dadas las actuales circunstancias, las fiestas de San Bernabé se limitarán a dedicar horas religiosas al Patrono de la Ciudad, sumando como siempre al acto de la procesión el significado de conmemorar el levantamiento del sitio de la ciudad en 1521.

Los que por acuerdo del Ayuntamiento se celebrarán son los siguientes:

Hoy, día 10, a las 3'45 de la tarde, se trasladará el Excelentísimo Ayuntamiento, en Corporación, con la imagen de San Bernabé a la Iglesia de Santiago a por la imagen de la Santísima Virgen de la Esperanza y con ambas a la insignia Iglesia Colegial de Santa María de la Redonda, donde se celebrarán solemnes vísperas.

La Cotradía de la Virgen de la Esperanza acompañará desde la Casa Consistorial al excelentísimo Ayuntamiento a estos actos.

Mañana, día 11, viernes, a las diez, se celebrará misa solemne en la Iglesia de la Redonda, predicando don Antonio Hidalgo, chantre de la S. I. Catedral de Tarazona. Terminada esta serán paseados procesionalmente la Virgen de la Esperanza y San Bernabé por las calles del General Mola, Rodríguez Paterna, Marqués de San Nicolás, pasando por el rebellín a la calle Once de Junio y Bretón de los Herreros y de esta por la del Capitán Gallarza a la del General Mola para hacer su entrada en la Iglesia de la Redonda.

La Banda del Regimiento Ballón dará realce a estos actos.

El sábado, día 12, a las diez, en la Iglesia de la Redonda, se celebrará Misa de Requiem en sufragio de los defensores de Logroño, acudiendo el excelentísimo Ayuntamiento en Corporación.

FRENTE DE MADRID.— Durante todo el día ha llovido. No ha habido otra novedad que la ceremonia celebrada en la ciudad del a entrega de la bandera en la ciudad de la entrega de defensores de la Escuela de Ingenieros Agrónomos. Anoche se observaba un gran incendio en el interior de Madrid.

MARSELLA.— En un café ha aparecido muerto un italiano que luchó con los rojos españoles. El crimen tiene carácter político, pues se sabe que el muerto intentó convencer a otros extranjeros que iban a alistarse en las brigadas internacionales, indicándoles las violencias, abusos y malos tratos que recibían; que son llevados a los frentes más peligrosos y están tiranizados por la más cruel disciplina.

PERPIGNAN.— En los combates habidos entre los anarquistas y las fuerzas de la generalidad, que intentaban apoderarse del armamento que había en Bellver, resultó muerto el jefe anarquista Antonio Martí, otros fueron hechos prisioneros y fusilados, logrando pasar la frontera más de cien.

BARCELONA.— Los radios extremistas de esta capital en sus emisiones de hoy, miércoles, han dicho: Que deben dictarse severas medidas para acabar con el escandaloso acaparamiento de víveres.

Que hay que implantar tarjeta militar para evitar los emboscados y la tarjeta de trabajo.

Que Cataluña, por lo sucedido en la retaguardia y por su actuación en el frente, no ha ocupado su puesto de honor en la Incha, pero que rápidamente va a "dignificarse".

Que no se da gasolina a los vehículos de la U. G. T. por negarse a pintar los autos con los colores fijados y a poner el anagrama C. N. T.

Se hicieron llamamientos a los individuos correspondientes a dos compañías de ingenieros y a los del batallón "Vimanco" para que el jueves a las ocho se personen en la estación del Norte para regresar al frente.

VALENCIA.— Nuevamente los aviones nacionales han bombardeado hoy el puerto de Valencia.

PASANDO EL TIEMPO

No es el tiempo el que se ha medido en agua. Los que estamos en ella, mal que nos pese, somos nosotros. La lluvia de ayer, sobre perjudicial al campo, seguramente, colmó la paciencia de los habitantes de la ciudad. Puede decirse que a partir de media tarde no hubo momento en que escapara. Por las seis habían caído trece litros por metro cuadrado, pero lo que cayó después... A poco más de mediana la noche se registraron los más retumbantes truenos. A lo visto en otros lugares de la provincia, la lluvia torrencial descargó anteayer. Lluvia y fresquito desde la caída de la tarde.—O. M.

A LOS CABALLEROS DEL PILAR

Habiendo sido invitada oficialmente esta Asociación para asistir a la Misa solemne que se ha de celebrar en la Iglesia de Santa María de la Redonda, a las diez, en el día de San Bernabé, así como a la procesión que de dicho templo saldrán después de la Misa, se suplica a los Caballeros del Pilar asistan todos a dichos actos con la Medalla de la Asociación.

Para la organización de la procesión deberán colocarse, como de costumbre, en la Capilla de los Angeles donde estará el Estandarte de los Caballeros.—La Junta Directiva.

LORENZO GORDO Tuberias de Cemento y Piedra Artificial

CALLE DE GONZALO DE BEROE (Carpintería de Marín)

VENDO MOTOBOMBA, corriente universal, de 125 V., 55 A., seminueva, marca Siemens, Francisco Idiazábal, Yara de Rey, número 31.

PROXIMO A LA CAPITAL, VENDO HUERTA de una fanega de tierra, con buena casa, amplias cuádras, gran albero, agua y luz eléctrica. Casimiro Viegara, Camino viejo de Albitena.

CIVIL

provincia, Urries, nos irnos como estado en cón de So efectos que de dichas do las re tenido, gares, oca mente de mpo, y de ocurridos aguas han de mura, ra.

SORAS

vizcainas capturas uegot, co- 676.

Durante ha habido onia cele- entrega de Ingeneros ervaba un or de Ma-

é ha apa- que luchó EL crimen os se sabe vencer a alistaros ales, indios y malos os llevados y están el discipli-

ombates stas y las que inten- mento que merto el arif, otros fustados, más de

os extre- onista dicho: las medidas oso escape- arjeta m- cados y li- cedido en tuación es y está de ne rápido.

os venid- se a pinar ados y a

a los indi- los compa- el batallón eyes a las tación del

te los avo deado hoy

EMPO

de me- os en ella, otros. La ar al cam- ciencia de Puede de- a tarde no ampara. A litros por eayó des- a la no- retumban- vientos luga- torrencial y fresqui- C. M.

iente uni- eminova, báñez, Va-

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Entre las noticias de radio que me han llamado la atención figuran algunas como las siguientes: "Barcelona.—La policía se ha incautado del convento en que estaban instaladas las milicias del P. O. U. M. y fueron detenidos algunos de los que se encontraban en el local". Noticias semejantes a esta están publicándose con frecuencia en la Prensa, por lo que no podemos creer las notas oficiales de los rojos, que pretenden convencernos de que se han tranquilizado las pasiones y gozan en la retaguardia de una paz ociana. Ya sabemos, desde luego, lo que es la paz entre los rojos.

Otra noticia. Dicen de Marsella que el jefe anarquista fué fusilado días pasados.

Otra. "Se confirma la muerte del jefe de los anarco sindicalistas de (aquí citó una población que no pudimos entender) Marco Regioe."

Este, desde luego, es un criminal perseguido por todas las policías, lo cual no es obstáculo para que ahora haya sido uno de esos jefes anarquistas cazados por el delegado de Orden público.

Otra. "A consecuencia de la información abierta contra "La Batalla", órgano del Puum, el juez ha decretado la suspensión.

Todas estas noticias, esparcidas por todas partes, demuestran claramente cuál es la verdadera situación de Cataluña y todas demuestran la "legitimidad y legalidad" de ese gobierno de Valencia. Es posible que todo eso figure en la constitución de ese des-gobierno.

Un periódico del Mediodía de Francia publica una conversación sostenida por uno de sus redactores con dos fugados. Uno de ellos ha podido escapar después de grandes vicisitudes, y el otro es un periodista. Según éstos declaran, la FAI tiene tan profundas raíces en Barcelona, que domina por completo a los partidos socialista y comunista, y, por si esto fuera poco, ahora se ha aliado con el Puum. Los jefes de la FAI son de energía bastante conocida; pero en los primeros días de mayo tuvieron una pequeña debilidad, la de pactar con la Generalidad, sin duda siguiendo el ejemplo de otros jefes faístas que, por hacerlo así, habían conseguido puestos en el gobierno de Valencia; pues se recordará que algunos fueron ministros y otros altos cargos. Ahora pagan esa pequeña debilidad; pues están cazados como a perros rabiosos, pero ya se vengarán. Dicen estos señores que la FAI está furiosamente armada, contando con ametralladoras y fusiles ametralladores, y que mantienen gran parte de los edificios públicos de Barcelona, donde tienen organizados servicios de información mucho mejores que los de la Generalidad. Ese señor está muy afectado por el fusilamiento del señor Obispo y de más del sesenta y cinco por ciento de los curas de Barcelona.

También un capitán ha hecho manifestaciones respecto a la situación de los anarquistas en Cataluña y afirma que controlan todas las fábricas de electricidad, pueblos enteros y muchos edificios de Barcelona, de los que son dueños desde que estalló el movimiento de mayo y, además, el cuartel más importante y posiciones estratégicas. También afirma que en Lérida un batallón de milicianos de la F. A. I. impuso como condición para rendirse y fué aceptada, que les entregaran 22 sacerdotes que llevaban varios meses detenidos, y esos pobres desgraciados, después de haber sufrido toda suerte de vejaciones, fueron asesinados por los verdugos que imponían esa condición para rendirse.

Otra demostración de la "legalidad"

Teatro Bretón

MAÑANA, VIERNES (Festividad de San Bernabé)

Y SABADO DIA 12 Grandioso espectáculo de homenaje al Ejército y Milicias, representándose la gran Obra Patriótica

¡ Arriba España...! ¡ Arriba!

Por la Compañía "España" Entre el numeroso elenco forman parte destacadísima las aplaudidas típlas CONCHITA BANULS, ASCENSION GARCES, la popular típlu cómica CONSUELO NAVARRO y el campeón de la jota CECILIO NAVARRO.

Títulos de los Cuadros: El Hogar Obrero, Escenas populares, Las Verduleras, Fiesta en el pueblo y formación de milicias, La Virgen del Pilar en Zaragoza, El abrazo de las milicias, En el frente de Huesca, El Ejército triunfa dando el beso de paz a la tierra de España.

EMOCION, ARTE, RELIGIOSIDAD, ESPIRITU DE ESPAÑA. ¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

Todo Logroño y su provincia desfilarán a verla.

Nota.—Encargue con el mayor tiempo posible sus localidades.

te veas—en brazos de un comunista... que está muy contento, pues dice: "No sé que la situación es gravísima para la República, resultaría insensato." ¡Claro!, todo el mundo está convencido a pesar de que acaba de concederse a Miaja la Cruz Laureada de San Fernando. ¡Hombre, por Dios! Hay que ver, Indalecio, las cosas que haces para ver si puedes desacreditar a esa Orden. Y dirán Caballero Gran Cruz de la Orden de San Fernando. Pero es posible que tú, Indalecio, hayas permitido eso; porque sabes que caballero no lo es, inteligente tampoco y el valor lo tiene demostrado haciendo cosas allá en Africa. De modo que como méritos no tiene otros que los de ser un ladrón, un cobarde y un sinvergüenza. Pero el maquiavelismo de Indalecio lo hace así para desprestigiar a la Orden. Ahora que lo que haga Indalecio en esta ocasión tendrá muy poco valor.

Y ahora una noticia verdaderamente interesante. La radio Madrid protesta indignada del bombardeo que se ha hecho objeto a la capital. El bombardeo de Madrid ha producido gravísimo daño en el Congreso de los Diputados y en el Ministerio de Comunicaciones. Es verdaderamente providencial. El primero hay que deshacerlo para evitar que la gentuza se reuna a III adestrosar España, y el Palacio de Comunicaciones había que deshacerlo, si no por el Palacio, por los Cuerpos que en él tienen efectividad. Esos hay que deshacerlos por completo para crearlos de nuevo. El espíritu de esa canalla de Correos y Telégrafos que son los primeros que en un ministerio han instalado el comunismo, la anarquía o lo que sea... claro es que en estos cuerpos, como en todos, hay caballeros y contra esos no tengo nada que decir. Voy contra los que se han distinguido siempre en hacer combinaciones para no salir de Madrid y luego han sido los propagandistas de extremismo y los principales verdugos de las personas decentes.

Basta ya de estas cosas, que continuaré otro día para conocimiento de esa Sociedad de Naciones.

En el día de hoy no ha habido operaciones. Sólo ligeros tiroteos en distintos frentes. En el Norte ha sido hoy un día de tormentas tan espantosas, desde Burgos hasta el Cantábrico, que un general que ha tenido que hacer viaje a Burgos tuvo que dar un rodeo de ochenta kilómetros porque las carreteras estaban convertidas en torrentes. Confiamos en Dios para que pronto termine ese temporal, que será el momento de alegría aunque no lo sea para la canalla anarco-separatista de Bilbao.

Dió cuenta de haber sido impuesta una multa de dos mil pesetas al vecino de Lentejuela (Sevilla) Manuel Pérez Martín, por haber faltado a las bases de trabajo, lo que aprovechó para insistir una vez más en que los intereses de los obreros están salvaguardados en la Nueva España; dió lectura a los donativos y se despidió hasta mañana.

Las próximas funciones patrióticas en el Bretón Como era de esperar ha suscitado extraordinario interés la presentación que en el día de mañana hará en nuestro primer coliseo la compañía de comedias "España", para dar a conocer la obra de actualidad "Arriba España!... ¡Arriba!, de conocidos autores aragoneses, en la que, con gran acierto, en cuanto al modo y la técnica teatral, se hace una exaltación del espíritu de España, animador de la Santa Cruzada que se realiza para la salvación de la Patria.

Los títulos de los cuadros: "El hogar obrero", "Escenas populares", "Fiesta en el pueblo y formación de milicias", "La Virgen del Pilar", "El abrazo de las milicias" y "El Ejército triunfa, dando el beso de paz a la tierra de España", dicen bastante del ambiente y episodios llevados a la escena y de su emoción.

Ya tenemos dicho que el elenco artístico, que ha de representarla, está formado por elementos muy meritorios y debemos añadir que la Prensa nos ha dado noticia de que en todas partes donde se ha puesto en escena y recientemente en Pamplona y San Sebastián, la obra ha alcanzado un éxito grande, repitiéndose todos los números de música y siendo llamados a escena y ovacionadísimo los autores.

Como las funciones se anuncian en homenaje al Ejército Español y la Milicia Nacional, nada tiene de extraño que la demanda de localidades sea haya casi agotado.

Contra todos los dolores Cafiaspirina

Advertisement for Bayer Aspirin (Cafiaspirina) featuring the Bayer logo and text: 'Contra todos los dolores Cafiaspirina'.

Las horrosas tormentas que han descargado en la Rioja Baja provocaron derrumbes en la vía férrea entre Alfaro y Rincón de Soto.

Ayer estuvo interrumpido el tráfico normal de trenes, pero hoy quedará restablecida la circulación.

A las nueve de la mañana de ayer telefoheó el señor inspector de Sección de Calahorra a la estación de Logroño, que la vía se hallaba interceptada entre el kilómetro 8/650 y 9, entre Alfaro y Rincón de Soto, (habiendo desaparecido toda la ladera derecha de la explanación en 350 metros, quedando la misma cortada en 20 puntos distintos, algunos de cinco y seis metros por lo que la vía queda colgada en estos trayectos. La ladera izquierda se halla aun cubierta por las aguas que interceptan así mismo la carretera general paralela de la vía en este trayecto, por lo que no puede organizarse de momento transbordo ni por la vía ni por carretera. El cubo de terraplén arrastrado es de unos 2.500 metros en el punto indicado.

Asimismo la vía se halla interceptada entre los kilómetros 14/990 y 15/700 al 15/800 y desde el 17/200 al 17/500, estos últimos trayectos entre Rincón y Calahorra.

Por los motivos citados el tren rápido del mediodía no pudo llegar más que hasta Calahorra y el tren correo de Zaragoza no pudo venir. Por la tarde, el tren correo a Zaragoza no pudo pasar de Calahorra y el rápido vino desde Calahorra sin correspondencia ni viajeros.

Habiéndose recibido noticias de que se podía circular entre Calahorra y Rincón de Soto, salió de Logroño el tren tranvía a última hora de la tarde de ayer.

Por el personal ferroviario se trabaja activamente para ver de dejar en la mañana de hoy pas, si bien provisional, para que circulen los trenes, ahora que se tropieza con el temporal de aguas para conseguirlo.

A las once de la noche de ayer, mirróeles, pasó por la estación de esta capital, con dirección a Rincón de Soto, un tren especial repleto de carabonilla con destino a la reparación de la vía.

Noticias de Navarra

MISA ORGANIZADA POR LOS CATALANES Y VALENCIANOS

Se ha celebrado hoy miércoles una Misa en el oratorio de alma del General Mola. El acto había sido organizado por los Reguertes catalanes y valencianos que residen en Pamplona y la concurrencia de pamploneses fué verdaderamente extraordinaria.

VIAJE DE PERSONALIDADES

Estos días han estado, aunque por brevísimo tiempo, en Pamplona varias distinguidas personalidades.

De riguroso incógnito están en Pamplona Su Alteza Imperial el Archiducado Otto, heredero de la Corona de Austria. Visitó cuanto de interés hay en la Catedral y después se trasladó al cuartel de Reguertes, donde conversó con los jefes y algunos de nuestros voluntarios.

Más tarde visitó el Hospital de Alfonso Carlos quedando maravillado de todos los servicios y teniendo frases de encendido elogio para la Dirección y personal todo del magnífico establecimiento.

Mostró S. A. gran complacencia al observar que en un lugar destacado del Hospital se hallaba el retrato de su Augusto tío el Príncipe don Javier de Borbón y Parma.

El Príncipe Otto fué cumplimentado en el Hospital de Alfonso Carlos por el Director del establecimiento, Doctor D. Víctor Martínez.

Ha estado también en Pamplona la esposa del Generalísimo Franco, doña Carmen Polo, la cual estuvo en el Gobierno Militar para saludar y dar el beso a la viuda del General Mola. Éste era el único motivo de la venida a Pamplona de la Ilustre dama.

Tuvo doña Carmen Polo una detenida y emocionante entrevista con la señora viuda de Mola.

EL PRELADO Y LA MODESTIA DEL VESTIR DE LAS MUJERES

El Obispo de la diócesis ha dirigido a la Presidenta de la Junta de la Unión Diocesana de Mujeres Católicas una interesantísima carta en la que dice lo siguiente:

La modestia en el vestir ha sido la nota gloriosa, que ha distinguido siempre a la mujer española, y particularmente, a la mujer navarra.

Por la misteriosa y misericordiosa disposición de Dios, los tiempos que corremos son los más a propósito para acentuar esa característica de las mujeres verdaderamente cristianas; porque el luto del alma tiene que aparecer en la mayor seriedad de la vida.

Mañana

NO OLVIDE USTED EN EL Teatro Bretón ¡ Arriba España...! ¡ Arriba!

EN TODA LA OBRA VIBRA EL INFINITO AMOR A ESPAÑA

Protagonistas, dos hermanos: El uno, Falange al servicio de España; el otro, comunista al servicio de Rusia

Mañana el Teatro Bretón será el centro de reunión de todos los buenos españoles cien por cien, amantes de las glorias nacionales "¡ARRIBA ESPAÑA...! ¡ARRIBA!" obtendrá en Logroño un éxito tan resonante como en todas las capitales donde se ha representado.

Nota.—Encargue hoy mismo sus localidades, pues todo Logroño y su provincia desfilarán a verla.

